

## **BAB V**

### **PEMBAHASAN**

#### **A. Pengaruh Pengetahuan Investasi Terhadap Minat Investasi Mahasiswa Manajemen Keuangan Syariah Di Pasar Modal Syariah**

Berdasarkan hasil penyebaran kuesioner mengenai variabel pengetahuan investasi kepada 100 responden yang merupakan mahasiswa jurusan Manajemen Keuangan Syariah dan kemudian dilakukan analisis data menggunakan bantuan SPSS 16.0 maka hipotesis pertama yaitu pengetahuan investasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat investasi mahasiswa di pasar modal syariah. Dapat diketahui bahwa nilai t-hitung lebih besar dari pada t-tabel sehingga  $H_1$  diterima dan  $H_0$  ditolak sehingga dapat disimpulkan bahwa apabila pengetahuan investasi meningkat maka minat investasi mahasiswa untuk berinvestasi juga akan meningkat.

Pengetahuan terhadap minat investasi pada mahasiswa jurusan Manajemen Keuangan Syariah UIN Sayyid Ali Rahmatullah adalah sebagian besar sangat setuju dengan memahami dan mengetahui berbagai pengetahuan tentang investasi dapat meningkatkan minat mahasiswa dalam berinvestasi. Apabila pengetahuan mahasiswa tentang investasi sangat baik maka mahasiswa akan lebih berminat untuk berinvestasi. Sejalan dengan pemikiran Kusmawati yang mengatakan bahwa dengan cara memahami dan mengetahui tentang berbagai pengetahuan yaitu pengetahuan tentang tujuan investasi, pengetahuan tingkat pengembalian (*return*) investasi, pengetahuan hubungan tingkat risiko

dengan tingkat pengembalian, pengetahuan tentang instrumen investasi di pasar modal dan pengetahuan umum tentang investasi di pasar modal dapat meningkatkan minat seseorang untuk berinvestasi.<sup>1</sup>

Amhalmad mengatakan bahwa pengetahuan dasar mengenai investasi merupakan hal yang sangat penting untuk calon investor. Hal ini bertujuan agar investor terhindar dari praktik-praktik investasi yang tidak rasional (judi), budaya ikut-ikutan, dan penipuan. Diperlukan pengetahuan yang cukup pengalaman serta minat yang kuat untuk melakukan investasi di pasar modal.<sup>2</sup>

Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Andi Kusuma Negara yang menjelaskan bahwa variabel pengetahuan investasi terdapat hubungan secara parsial dan simultan terhadap minat investasi. Diketahui bahwa untuk melakukan investasi di pasar modal diperlukannya pengetahuan. Salah satu faktor yang mempengaruhi pengetahuan seseorang yaitu pengalaman dan pendidikan. Pengetahuan atau kognitif merupakan domain yang sangat penting dalam membentuk tindakan seseorang.<sup>3</sup>

## **B. Pengaruh Risiko Investasi Terhadap Minat Investasi Mahasiswa Manajemen Keuangan Syariah Di Pasar Modal Syariah**

Berdasarkan hasil penyebaran kuesioner mengenai variabel pengetahuan investasi kepada 100 responden yang merupakan mahasiswa

---

<sup>1</sup> Kusmawati, "Pengaruh Motivasi Terhadap Minat Berinvestasi ...", hal. 110

<sup>2</sup> Iqbal Amhalmad, "Pengaruh Pengetahuan Investasi dan Motivasi Investasi Terhadap Minat Berinvestasi Mahasiswa Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Padang", *Jurnal EcoGen*, Vol. 2, No. 4, 2019, hlm. 747

<sup>3</sup> *Ibid.*, hal. 93

jurusan Manajemen Keuangan Syariah dan kemudian dilakukan analisis data menggunakan bantuan SPSS 16.0 maka hipotesis kedua yaitu risiko investasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat investasi mahasiswa di pasar modal syariah. Dapat diketahui bahwa nilai t-hitung lebih besar dari pada t-tabel sehingga  $H_2$  diterima dan  $H_0$  ditolak sehingga dapat disimpulkan bahwa apabila risiko investasi meningkat maka minat investasi mahasiswa untuk berinvestasi juga akan meningkat dengan didukung dengan adanya keuntungan yang tinggi.

Risiko investasi terhadap minat investasi pada mahasiswa jurusan Manajemen Keuangan Syariah UIN Sayyid Ali Rahmatullah cenderung setuju jika pemahaman tentang risiko investasi dapat meningkatkan minat mahasiswa dalam berinvestasi di pasar modal syariah. Dengan adanya risiko yang dihadapi oleh investor dalam berinvestasi, maka seorang investor harus dapat mengambil keputusan secara tepat. Kenyataannya seorang investor sering membuat keputusan investasi secara tidak rasional. Dalam situasi berisiko terdapat emosi dan faktor psikologis yang turut berpengaruh terhadap keputusan investasi.<sup>4</sup> Persepsi risiko juga dibentuk secara sosial sebagai hasil dari banyak faktor yang menjadi dasar dari perbedaan pengambilan keputusan terhadap kemungkinan kerugian.<sup>5</sup> Sejalan dengan pemikiran Ujang Samarwan bahwa risiko keuangan, risiko sosial dan risiko psikologis dapat mempengaruhi minat untuk berinvestasi di pasar modal<sup>6</sup>

---

<sup>4</sup> Dwika Nur Usman, "Pengaruh Faktor-Faktor Psikologis Terhadap Keputusan Individual Investasi Saham di Pulau Jawa", *Jurnal Universitas Brawijaya*, 2019, hlm. 3

<sup>5</sup> Wulandari dan Iramani, "Studi Experienced Regret, Risk Tolerance, Overconfidance dan Risk Perception pada Pengambilan Keputusan Investasi", *Journal of Business and Banking*, Vol. 4, No. 1, 2014, hlm. 58

<sup>6</sup> Ujang Samarwan et. all., *Riset Pemasaran dan Konsumen ...*, hal. 263

Risiko investasi akan mempengaruhi jumlah investor yang berminat melakukan investasi. Jika investor mempunyai informasi tentang risiko investasi sebelum melakukan pembelian suatu produk seperti pengetahuan tentang aset keuangan, kesempatan menimbulkan kerugian dan ketidakpastian pengembalian mengalami peningkatan maka akan meningkatkan minat investor dalam melakukan investasi. Semakin banyak informasi tentang pengetahuan yang cukup tentang pasar modal dan risiko investasi maka investor juga akan semakin memperkuat minat berinvestasi. Hasil penelitian ini sejalan dengan hasil penelitian dari Ryan Elfahmi yang menyatakan bahwa risiko investasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat investasi.<sup>7</sup>

### **C. Pengaruh Kemajuan Teknologi Terhadap Minat Investasi Mahasiswa Manajemen Keuangan Syariah Di Pasar Modal Syariah**

Berdasarkan hasil penyebaran kuesioner mengenai variabel pengetahuan investasi kepada 100 responden yang merupakan mahasiswa jurusan Manajemen Keuangan Syariah dan kemudian dilakukan analisis data menggunakan bantuan SPSS 16.0 maka hipotesis ketiga yaitu kemajuan teknologi berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat investasi mahasiswa di pasar modal syariah. Dapat diketahui bahwa nilai t-hitung lebih besar dari pada t-tabel sehingga  $H_3$  diterima dan  $H_0$  ditolak sehingga dapat disimpulkan bahwa apabila kemajuan teknologi meningkat maka minat investasi mahasiswa untuk berinvestasi juga akan meningkat.

---

<sup>7</sup> Ryan Elfahmi et. al, "The Affect of Students' Perceptions About Return, Risk and Operational Supervision on Student Investment Intentions in Agriculture", *Advances in Social Science, Education and Humanities Research*, Vol. 584, 2020, hal. 134

Kemajuan teknologi terhadap minat investasi pada mahasiswa jurusan Manajemen Keuangan Syariah UIN Sayyid Ali Rahmatullah sebagian besar setuju jika dengan adanya sarana dan prasarana yang di dapat akan meningkatkan minat mahasiswa dalam melakukan investasi. Melalui teknologi investor baru akan dipermudah dalam memantau pergerakan saham, dan dapat mengakses informasi pasar modal setiap saat menggunakan koneksi internet. Banyak perusahaan sekuritas yang memberikan kemudahan bagi calon investor yaitu menyediakan fasilitas *online trading* melalui internet.<sup>8</sup> Jika teknologi merupakan sarana yang memberi kemudahan atau efisiensi kepada penggunanya yang didalamnya terdapat berbagai hal yang kemungkinan dibutuhkan oleh pengguna<sup>9</sup>

Teknologi merupakan kekuatan penggerak di belakang pertumbuhan industri-industri. Pertimbangan dampak dari teknologi atas proses pembelian dan penjualan sekuritas yaitu teknologi sebagai acuan yang bertujuan memberi keunggulan secara signifikan. Teknologi juga berfungsi untuk mendukung proses permainan saham yang dapat mempermudah dalam melakukan proses investasi. Hal ini sejalan dengan hasil penelitian dari Amy Mastura yaitu kemajuan teknologi berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat investasi.<sup>10</sup>

---

<sup>8</sup> Bayu Tri Cahya dan Nila Ayu Kusuma W., "Pengaruh Motivasi dan Kemajuan Teknologi Terhadap Minat Investasi Saham", *Jurnal Ilmu Ekonomi dan Keislaman*, Vol. 7, No. 2, 2019, hal. 204

<sup>9</sup> Amy Mastura et. all., "Pengaruh Motivasi Investasi ..., hal. 68

<sup>10</sup> Amy Mastura et. all., "Pengaruh Motivasi Investasi ..., hal. 74

#### **D. Pengaruh Pengetahuan Investasi, Risiko Investasi, dan Kemajuan Teknologi Terhadap Minat Investasi Mahasiswa Manajemen Keuangan Syariah Di Pasar Modal Syariah**

Berdasarkan hasil penyebaran kuesioner kepada 100 responden yaitu mahasiswa jurusan Manajemen Keuangan Syariah dan kemudian dilakukan analisis data dengan menggunakan bantuan SPSS 16.0 dapat dilihat pada tabel 4.14 dimana secara simultan atau bersama-sama variabel pengetahuan investasi, risiko investasi, dan kemajuan teknologi berpengaruh terhadap minat investasi. Pada tabel menunjukkan bahwa nilai F hitung lebih besar dibandingkan dengan F tabel dan nilai pada signifikansi memiliki nilai lebih kecil dibandingkan dengan nilai  $\alpha$ . Dalam penelitian ini menunjukkan bahwa untuk meningkatkan minat investasi mahasiswa Manajemen Keuangan Syariah di pasar modal syariah perlu adanya pengetahuan investasi, risiko investasi, kemajuan informasi. Ciri-ciri seseorang yang berminat untuk berinvestasi menurut Kusmawati 2011 dapat diketahui dengan seberapa berusahanya dalam mencari informasi tentang segala jenis investasi, berusaha meluangkan waktu untuk mempelajari lebih jauh tentang investasi tersebut atau langsung mencoba berinvestasi pada jenis investasi tertentu<sup>11</sup>

Adanya pengaruh pengetahuan investasi terhadap minat investasi mahasiswa Manajemen Keuangan Syariah di pasar modal syariah dikarenakan tingginya pengetahuan akan investasi dapat menumbuhkan minat berinvestasi di pasar modal syariah. Semakin baik dalam pengetahuan atau wawasan dalam

---

<sup>11</sup> Kusmawati, "Pengaruh Motivasi Terhadap Minat Berinvestasi ..., hal. 104

segala hal tentang investasi maka investor dapat terhindar dari kerugian yang akan di alami.

Adanya pengaruh risiko investasi terhadap minat investasi mahasiswa Manajemen Keuangan Syariah di pasar modal syariah dikarenakan tingginya risiko investasi dapat menarik investor yang memang bertujuan untuk mendapatkan keuntungan yang lebih tinggi dengan risiko yang tinggi pula. Risiko memang biasa dikenal negatif tetapi bagi pelaku saham memilih risiko tinggi merupakan ketertarikan tersendiri.

Adanya pengaruh kemajuan teknologi terhadap minat investasi mahasiswa Manajemen Keuangan Syariah di pasar modal syariah dikarenakan tingginya kemajuan teknologi saat ini dapat mempengaruhi minat berinvestasi bagi mahasiswa, dengan adanya aplikasi pendukung investasi, internet dan lain sebagainya dapat mempermudah bagi investor dalam melakukan proses investasi.